



raciones", que esto significa la expresión hebrea "toledoth", de la que según algunos viene el nombre de nuestra ciudad. Y lugar de nacimiento de Ha-Levi ben Yehuda (del linaje judeo-toledano de los Abulafia, al que perteneció Samuel Leví), que llegó a denominar nada menos que a Jerusalén "la Gran Toledo". Los sefardíes son para Lacalle Salinas una comunidad dos veces exilada, de Jerusalén y de Toledo. No habiendo mejor símbolo de este nexo espiritual que la llave que muchos conservan de la antigua casa de Toledo y la negativa del conocido político israelita señor Toledano a hebraizar su apellido. No en vano para el profesor judío H. N. Bialik la poesía judía en España es, después de la Biblia, la creación más grande del pueblo judío en el transcurso de todos los siglos.

Esta perenne y mutua huella dejada en Toledo por los musulmanes y por los judíos, y este común amor que todavía la acompaña, hace de la Ciudad Imperial excepcional lazo de unión y hermandad entre hombres de estos distintos credos. Por ello, y deseoso de que se llegue a la paz en Tie-

rra Santa, el Cabildo de la "Ilustre y Antiquísima Hermandad de Caballeros Mozárabes de Nuestra Señora de la Esperanza, de la Imperial Ciudad de Toledo", en nombre y representación de la Comunidad Mozárabe Toledana, en su Junta de 22 de febrero último, acordó patrocinar oportunamente la creación de una Comisión interconfesional integrada por judíos, musulmanes y cristianos, con la exclusiva finalidad de persuadir y llevar al ánimo de las Comunidades israelita, cristiana y musulmana de Jerusalén y de sus autoridades, el hecho evidente de que la Explanada del Templo (Haram-es-Xerif), el Muro de las Lamentaciones y la Cúpula de la Roca son lugares venerables que integran un conjunto religioso igualmente sagrado para musulmanes, judíos y cristianos; por lo que debe ser considerado patrimonio común y lugar de oración abierto a los fieles de las tres religiones. Y por ello, si más adelante se hiciera posible de algún modo la reconstrucción del Templo, que esta reconstrucción sea tarea fraterna y el Templo reconstruido lugar de oración para todos los que creemos en un solo y mismo Dios, el Dios de Abrahám, nuestro padre en la Fe.

JOSÉ ANTONIO DÁVILA
Y GARCÍA-MIRANDA

NECROLOGIA

Hemos de lamentar el fallecimiento, en Torrejón de Ardoz, en accidente, el día 6 de julio de 1968, del Hermano Honorario Ilmo. Sr. D. Miguel Angel Lacasa García. Y en 21 de noviembre de 1968, en Elche, del Hermano Honorario Noble, Ilmo. señor D. Vicente Ruiz de Lope y Magro. Así como en Madrid, en 13 de febrero de 1969, del Excmo. señor D. Carlos de Lara y Guerrero, Marqués de Villasierra, Presidente que fue de la Audiencia de Toledo, padre de los Hermanos Honorarios Nobles. Ilmos. señores D. Fernando y D. Carlos de Lara y Martínez de Plasencia. También ha fallecido en Toledo, en 8 de enero último, el Ilmo. Sr. D. Angel Conde Alonso, Prioste del Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro de Toledo, padre de doña Carmen Conde Peñalosa de Sánchez Zaragoza, feligresa mozárabe de San Marcos y de nuestra Hermandad. Nos unimos al dolor de los familiares de los fallecidos y elevamos a Dios nuestras oraciones por su descanso eterno.

AVISOS

El próximo día 5 de junio, festividad del Santísimo Corpus Christi, participará la Hermandad de Caballeros Mozárabes, como en años anteriores, en la solemne procesión eucarística. Los asistentes se concentrarán en la Capilla de San Pedro, de la S. I. C. P., sobre las diez horas. Se ruega la más puntual asistencia.

Se recuerda a todos los feligreses mozárabes y miembros de la Hermandad, que los mantos capitulares y birretes del hábito de la misma pueden encargarse en la sastrería de don Jesús Moreno Ramos, calle de San Miguel de los Angeles, número 2 (teléfonos 21 36 37 y 22 09 53), Toledo, así como solamente los birretes, también, en la sastrería de la señora viuda de Moreno, calle Mayor, 2 (teléf. 222 54 68), Madrid-13.

Los distintivos de la Hermandad: Venera de Caballero, Lazo de Dama y miniaturas, pueden adquirirse en Casa Navas, calle del Carmen, núm. 15 (teléfonos 233 72 69 y 222 67 75), Madrid-13, así como la Cruz, para uniforme, chaqué o frac, en paño, bordada en oro, en la Casa de efectos militares I. Saz Sánchez, calle del Arenal, núm. 9 (teléf. 266 52 44), Madrid-13.

Finalmente, tarjetas o papel de cartas con la Cruz Mozárabe, impresa en relieve, en seco o en oro, en "Fersan", calle Mantuano, núm. 43 (teléf. 415 27 91), Madrid-2, o en Toledo, en la Librería Pastoral, Palacio Arzobispal.